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MONITOREO MERIDIANO  
  

IECM 
  

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) dio voz a niñas y niños de la alcaldía Tlalpan para expresar 
las necesidades de su comunidad y exponer sus propuestas para mejorarla. Durante el evento el "Poder de 
las Infancias", menores de edad de entre 6 y 12 años tuvieron un espacio de diálogo con la consejera 
presidenta del IECM, Patricia Avendaño, la alcaldesa de Tlalpan, Gabriela Osorio, y la consejera electoral 
Sonia Pérez. El Universal  
 
En un encuentro para la consolidación democrática en la capital, el Instituto Electoral de la Ciudad de México 
(IECM) sostuvo una reunión con integrantes de la Misión de Avanzada de la Unión Interamericana de 
Organismos Electorales (UNIORE), a fin de exponer los avances y retos del Proceso Electoral Local 
Extraordinario 2024-2025, mediante el cual se elegirá por primera vez a integrantes del Poder Judicial local. 
La Crónica de Hoy 
 
La consejera electoral María de los Ángeles Gil Sánchez escribe: En el caso de la elección judicial federal y las 
elecciones judiciales locales, incluida la Ciudad de México, este ciclo electoral tuvo que ser ajustado 
súbitamente, pues las autoridades electorales entramos de lleno a la organización de una elección cuyas 
reglas se diseñaron y publicaron apenas hace unos meses (septiembre para el caso de la elección federal y 
diciembre en el caso local; ambas de 2024). Así, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) dio inicio 
al proceso electoral para elegir diversos cargos locales el 26 de diciembre pasado, esto es, apenas tres días 
después de la publicación de las reformas a la Constitución Política y al Código Electoral de esta ciudad. 24 
Horas  
 
Ante el pleno del Congreso de la Ciudad de México, la coordinadora del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Nora Arias Contreras exhortó al Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) a “conducirse en 
estricto apego a sus atribuciones”, a no traicionar la confianza pública, ni confundir “su investidura con 
impunidad”, porque hoy más que nunca el organismo “necesita dignidad, no simulación; firmeza, no 
arrogancia; legalidad, no conveniencia”. Sociedad Noticias 
 
 

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL 
  

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha anunciado la preparación de rutas y materiales para los 
próximos comicios judiciales, con el inicio de la distribución de boletas programado para el 30 de 
abril. Entre los materiales ya disponibles se encuentran el líquido indeleble y las urnas, asegurando 
así una recepción adecuada de los insumos electorales. El objetivo es garantizar que todo el material 
necesario esté listo para su entrega a los funcionarios encargados, facilitando así el proceso electoral. 
Canal 34 Mexiquense 

 
La consejera presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, ha 
anunciado que la institución ha identificado los focos rojos para la elección judicial programada para 
el 1 de junio. Sin embargo, Taddei Zavala ha señalado que aún no se dispone de un estimado de las 
casillas que podrían no ser instaladas debido a conflictos sociales, inseguridad o la presencia del 
crimen organizado. 88.1 Universal 
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El Instituto Nacional Electoral (INE) ha finalizado la impresión de 600 millones de boletas, 
preparándose para la primera elección programada para el 1 de junio. Para asegurar la integridad 
del proceso electoral, los camiones encargados de distribuir estos documentos estarán custodiados 
por miembros de las Fuerzas Armadas. Esta medida busca garantizar un proceso electoral limpio y 
conforme a las normativas establecidas. Canal 8.1 Heraldo TV 

 
CDMX 

  

En la Ciudad de México, se reportan altos niveles de radiación ultravioleta, superando el nivel 14, lo 
que ha llevado a Protección Civil a alertar sobre la posibilidad de una contingencia ambiental debido 
a elevados niveles de ozono. Esta situación podría marcar la sexta contingencia del año, un récord 
que ha sido señalado por críticos, incluyendo a la señora Clara Brugada, en comparación con la 
gestión de la ex presidenta Claudia Sheinbaum. A pesar de las preocupaciones por la calidad del aire, 
se critica la falta de acción efectiva por parte del gobierno capitalino, que parece más enfocado en 
actividades populistas, mientras la contaminación proveniente de la refinería de Tula sigue 
afectando la salud de los habitantes de la capital. 98.5 El Heraldo Radio 

  
La Asociación Rescatando el Paisaje Urbano presentará una denuncia por la presunta colocación 
ilegal de espectaculares en diferentes partes de la ciudad porque representan una problemática de 
contaminación visual y consecuencias de salud y seguridad. Los activistas señalaron que han ubicado 
una veintena de esos espectaculares, que no están en los registros de la dirección general de 
Publicidad Exterior de la Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación 
Metropolitana de la Ciudad de México. A principios de abril la jefa de Gobierno, Clara Brugada, 
anunció que verificarán la publicidad ilegal en espectaculares sobre todo luego de las denuncias de 
vecinos y activistas. Excélsior (Sitio) 
 

CONGRESO CDMX 
  

Durante la sesión del Congreso de la Ciudad de México, el diputado Víctor Hugo Romo de Vivar 
Guerra presentó una iniciativa de reforma a la Ley de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres, 
con el objetivo de establecer como medida obligatoria y urgente la desocupación inmediata del 
domicilio por parte del agresor en casos de violencia familiar o de género. Esta iniciativa forma parte 
del proceso de armonización legislativa con las acciones integrales que fueron diseñadas e 
implementadas durante la gestión de Claudia Sheinbaum Pardo como Jefa de Gobierno, en el marco 
de la Declaratoria de Alerta por Violencia de Género contra las Mujeres en la Ciudad de México. 
México en la red CDMX (sitio) 
 

Durante la sesión ordinaria del Congreso de la Ciudad de México, la diputada de Acción Nacional, 
Frida Guillén, presentó una iniciativa para crear una nueva categoría dentro del Premio de la 
Juventud que otorga el Instituto de la Juventud capitalino, con el fin de reconocer a las y los jóvenes 
que promueven el turismo en la Ciudad de México. La legisladora panista destacó que, frente a la 
creciente inseguridad en diversos estados del país que ha deteriorado la percepción internacional de 
México, son muchas las juventudes quienes, desde sus espacios y redes sociales, están 
transformando esta narrativa con creatividad y compromiso. Dossier de Prensa CDMX (sitio) 

  
El diputado local de Morena Paulo García presentó una iniciativa para crear la Comisión de Arbitraje 
Médico Veterinario de la Ciudad de México, que tendrá la finalidad de mediar y resolver "de forma 
amigable y satisfactoria conflictos entre propietarios de mascotas y veterinarios para evitar casos 
como el de Héctor Hernández Cañas, quien murió supuestamente apuñalado en el estado de México 
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por los dueños de una perrita Yorkshire que murió por complicaciones tras ser operada. El Universal 
(sitio) 
 

Ante la propuesta del Congreso de la Ciudad de México (CDMX) de regular la venta de animales en 
el Mercado de Sonora, locatarios de ese establecimiento se manifestaron cerrando avenidas del 
rumbo de La Merced. El cierre vehicular se realizó en el cruce de ambas vialidades, que son las dos 
arterias principales de la zona y atraviesan el barrio de La Merced, por lo que la afectación en el 
entorno es importante. Miradas (sitio) 
 

En entrevista, Pablo Emilio García, diputado y vocero de la bancada de Morena en el Congreso de la 
Ciudad de México, explicó el proceso de elección de los fiscales anticorrupción y de delitos 
electorales. Destacó que este proceso es único en el país, ya que las ternas son integradas por un 
consejo judicial ciudadano y luego son aprobadas por el Congreso. 104.1 Radio Fórmula, 1500 Radio 
Fórmula 
 

El Partido Verde en el Congreso de la Ciudad de México busca establecer el acceso para personas 
privadas de libertad a terapias asistidas con animales, principalmente, gatos como parte de su 
programa de reinserción sociales. Al hacer uso de la tribuna, la diputada de este instituto político, 
Rebeca Peralta señaló que la "gatoterapia" es una modalidad específica de intervención asistida con 
animales que utiliza la interacción estructurada y supervisada con objetivos terapéuticos definidos. 
El Heraldo de México (sitio) 

NACIONAL 
  

Conferencia Matutina de la Presidenta  Claudia Sheinbaum Pardo. 
Link: https://www.youtube.com/watch?v=Bf_DNZAbpu8 
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